

ウッドマイレージ制度創設

府産材の環境指標を数値で

各地の木材産地では、地域材需要の活性化や輸送エネルギーの削減に向けた

【京都】府民レベルで森林を守るために、京都府（山田啓一知事）では全国に先駆け「ウッドマイレージ認証木材」の普及事業に取り組む。木材の輸送過程におけるエネルギー消費を少なくし環境にやさしい木材利用が求められているなか、「地球温暖化防止対策」に向け、間伐材を含む府産材が公共事業で確実に利用される仕組み作りを推進していく。（林務課）のが狙い。

「地産地消、運動が台頭しつつある。産地と消費地の画面を持つ京都府でも、循環型社会の構築を迫られてきた。そこで今回、府産材の環境指標を数値で示す「ウッドマイレージ（WDO）」認証制度を新たに創設する。ある。

木材普及事業の仕組みは、まず京都府地球温暖化防止活動推進センターが素材生産業者や森林組合をはじめ木市場及び製材工場等を認定事業者に指定・次に、公木利用者からの認証申請に基づき、マイレージ計算書など認証書を

振り返ってみればあればはいったい何だったんだね。かどると思つて大臣認定をめぐる世の中の動き。輸入合板の非JASの品掲載は端を発する合板需要の引き締まり。平成8年秋以来の石膏ボードほかの欠品問題。何よ

ついでコスト高移行が十全に行われないままじこまできた。

上半期の新設登録戸数は前年同期比0・3%増で前年の上半期の同比0・2%増から0・1%減へ回った。実需環境は悪くなり、住宅及び資材関連業界の増改築に取組む姿勢が年々強まっており、資材全般の荷動きも悪くない。前年同期ほど

い需要は約束されてこると見る。

しかし、個々の会社がその需要をりではない。会社の実力、戦力の差がこの一年でもまた明らかになり、徐々に引き上がり、久しぶりに信用力を出して前年以上の業績をあげるところが出る一方でそういうところも出てくる。市場は安定してこらが注文は必ず不平等に入っているは

は昨年並みであるのは異外の贈り物だつたが、何やら再び「取り扱い」が始まつたようだ。（虎）

カナダ大使館とカナダウッドはの月22日、木質建材推進セミナー「カナダの木質建材・内装材で建物の価値を高めよう」をカナダ大使館（東京・赤坂）で開催する。

これは、カナダの木質建材・内装材を生かした「エリュシオン光和プロジェクト」を、セミナーと現場見学会で紹介する。ハーデ・マーブルの内装で差別化を

トします。

そして、新ルート開拓モデル事業や間伐材出材・運搬費助成事業を通じて補助対象とする。予算規模は2300万円。山田知事は高知県の橋本大一郎知事とともに、ウッドマイルズ研究会（熊崎実会長＝岐阜県立森林文化アカデミー学長）の顧問に就任し、「ウッドマイレージ（WDO）」はこれに排出される2酸化炭素の量を乗じた指

数（単位＝kg-CO₂）である。

トします。
マイレージ・マニュアル」の共同研究を行なう。

今後は、新たな環境指標を施策に取り入れること

%まで拡大（2年度は69%）、構造材及び防水ペイント採用を全国の拠点の81%で、森林を軸とした市民や

パン・DIYマシンや20受けるられる内容の写真集

アレブ（横浜市）は、「くりの愛ブック」を提

26～28の3日間、幕張メッセで開催される「ジャパン・ローン便箋などがサイクル材回収を拡大、全国拠点の72%（同36%）で実施した。

リサイクルの推進として、特定建設資材である木くずやコンクリートのリサイクル率の向上に努め、解体時のリサイクル率は木くず、コンクリートとも前年度を上回った。工場のパネル生産過程で発生する木材

アレブ（横浜市）は、「くりの愛ブック」を提
出文・作成
できる写真の本「愛ブック」、ブースを
ロード・マーチで提案
れでも簡単
に1冊から
26～28の3日間、幕張メッセ
で開催される「ジャパン・ローン便箋などが
サイクル材回収を拡大、全国拠点の72%（同36%）で実施した。

アレブ（横浜市）は、「くりの愛ブック」を提
出文・作成
できる写真の本「愛ブック」、ブースを
ロード・マーチで提案
れでも簡単
に1冊から
26～28の3日間、幕張メッセ
で開催される「ジャパン・ローン便箋などが
サイクル材回収を拡大、全国拠点の72%（同36%）で実施した。

CO₂発生量削減進む

三井ホーム「環境報告書2004」

三井ホーム（東京都、中村良一社長）は、「環境報告書2004」を発行。居

住段階での年間1棟当たりのCO₂発生量を95年度比

26～28の3日間、幕張メッセで開催される「ジャパン・ローン便箋などが
サイクル材回収を拡大、全国拠点の72%（同36%）で実施した。

アレブ（横浜市）は、「くりの愛ブック」を提

アレブ（横浜市）は、「くりの愛ブック」を提
出文・作成
できる写真の本「愛ブック」、ブースを
ロード・マーチで提案
れでも簡単
に1冊から
26～28の3日間、幕張メッセ
で開催される「ジャパン・ローン便箋などが
サイクル材回収を拡大、全国拠点の72%（同36%）で実施した。

アレブ（横浜市）は、「くりの愛ブック」を提

出文・作成
できる写真の本「愛ブック」、ブースを
ロード・マーチで提案
れでも簡単
に1冊から
26～28の3日間、幕張メッセ
で開催される「ジャパン・ローン便箋などが
サイクル材回収を拡大、全国拠点の72%（同36%）で実施した。

アレブ（横浜市）は、「くりの愛ブック」を提

ユニバーサルデザイン研究所（東京都、高橋義則社長）は9月1日から「価値ある木の家づくりサイト」（<http://udinet.com/hv/>）を開設する。このサイトは地域の木材と安全な建材・設備の情報を始めとして信頼できる設計・施工パートナー、地域の家づくり関連情報などを検索し、建築デザインの実例を手本にしながら、リーズナブルな価格で価値ある木の家づくりをきちんと進めためのポータルサイト。

コンテンツは①自然素材を中心とした安全な建材・設備情報②都道府県の家づくり情報③地域材をふんだんに使った住宅のデザイン情報（昨年スタートした「フォレストモアデザインコンペ」の入賞作品を中心に）④「価値ある木の家」を形にする安心の設計家・工務店情報⑤困ったときのホツ

ト（同社本社及び主要営業拠点、FC会社を対象に省エネ性の向上、耐久性、室内空気質、産業廃棄物削減とリサイクルなどについてまとめたもの。

もにCO₂発生量を削減できた。新築工事に伴う産業廃棄物処分量を約25%

府内木材利用へ新制度

環境負荷の低さ数値化

京都府は府内の住宅建築などで使う木材を対象に、輸送に伴う二酸化炭素(CO_2)の排出量を数値化する「ウッドマイドレジ制度」を2005年4月に導入する。輸入材に比べ府内産材の環境負荷が低いことを示して、環境問題に关心が高い消費者に府内産材の利用を促す狙い。自治体が同様の制度を導入するのは金剛で初めて。

府は府内で木材の生産や加工、流通などにかかる企業約五十社と連携し、来春までに制度の運用体制を整える。木材ごとに産地から消費地まで

の距離や輸送量、輸送方法を把握し、算出した CO_2 排出量を記した認定証を発行する。

府は護岸工事や治水ダム工事などの公共事業に使う調査材でも、府内産材の利用を進めている。制度の本格導入に先立

ち十二月に間伐材などを対象に同制度の試験運用を始める方針だ。府内で年間に消費する木工材約五十二万一千立方メートルのうち、府内産材は一四四万の七万一千立方メートルで、近年は府内産材の消費量が年一万立方メートルのペース

で減少しており、府内にかかる森林を荒廃させる要因に施設の減価もなっている。

足して計算すれば、燃却などの旨

ごみ搬入手数料上げ

中京都市産廃持ち込みも制限

京都市は六日、「二〇五年度に実施するごみ処理施設へのごみ搬入手数料などの改定について中間案をまとめた。産業廃

棄物の受け入れ制限を一業者当たり一カ月百十カラ五十ナに引き下げて厳しくする手数料額算定期間を四年四月一日から二〇六年三月三十日までとする。

手数料は現場の維持管理や燃却・埋め立てなど

大阪府が二〇〇五年度に

期待をかける合併法定協議会が手がけた製品だ。これがユズ製た歳出削減品。さくらん馬路村」としてのじぶん名付けた飲料まつり町は自然志向のひけで「合併」を受け、関連商品は生き残れと合わせて年良一町長は

高知県馬路村「23の被災

高知県馬路村の上治村長は、「合併」を決めた人口わずか千二百人、四方を平原が囲む。「合併すれば地域を担当する職員が減らない。総面積の九分の八を森林が占める同村が、住民サービスは間違いない」と、東京のデザイナーと組んで、村長が「昭和の大合併」後に新製品た。「橋本大二郎の先頭に立つ。村長自ら売り込みの先頭に立つ。

人件費切り詰め立を決めた理由だ。

合併は昨年一月、市町村

の三分の一に減ったのも自立を決めた理由だ。地域に根差した産業を育てない限り、将来はない」と、今

の財政はさらに厳しくなる見通し。地域に根差した産業を育てない限り、将来はない」と、今

全市町村の大割以上が職員が業務

の木を使つた製品だ。それがユズ製た歳出削減品。さくらん馬路村」としてのじぶん名付けた飲料まつり町は自然志向のひけで「合併」を受け、関連商品は生き残れと合わせて年良一町長は

「合併せす」の試験特産品・販売会

合併に加わらない方針を方交付税の削減などで村

立を決めた理由だ。地域に根差した産業を育てない限り、将来はない」と、今

全市町村の大割以上が職員が業務

の財政はさらに厳しくなる見通し。地域に根差した産業を育てない限り、将来はない」と、今

全市町村の大割以上が職員が業務

の財政はさらに厳しくなる見通し。地域に根差した産業を育てない限り、将来はない」と、今

全市町村の大割以上が職員が業務

の財政はさらに厳しくなる見通し。地域に根差した産業を育てない限り、将来はない」と、今

全市町村の大割以上が職員が業務

の財政はさらに厳しくなる見通し。地域に根差した産業を育てない限り、将来はない」と、今

輸送に伴うCO₂排出量算出

認証制度、来月スタート

府内産木材

京都府は来年一月から「輸送に伴う二酸化炭素(CO₂)排出量を示す「ウッドマイレージCO₂」を組み込んだ独自の府内産木材認証制度をスタートさせる。森林資源を活用した地球温暖化防止対策として、市町村にも制度を適用するよう働きかける方針。

ウッドマイレージCO₂は産地から消費地までの距離と運搬量、運搬方法から、輸送に使われたエネルギーをCO₂排出量に換算する。輸入材に比べ環境にやさしい地場産材を採用するのが目的。府

の制度では透明性を高めるため業界認証ではなく第三者認証を採用。知事が環境関連のNPO法人(特定非営利活動法人)を「指定認証機関」とするとともに、伝票や納品書で加工流通履歴を把握できる生産者や加工業者を「取扱事業体」に認定する。

指定認証機関は消費者の求めに応じてウッドマイレージCO₂の計算書や府内産木材証明書を発行。認定を受けた業者は認証木材であることを示すラベルを木材製品や梱包に張る。府は来年一月末までに認証機関指定などを終え、「京都認定書」発効の来年二月に認証木材第一号の出荷を目指す。当面は間伐材を有効利用する製品を中心認証していく方針。「二〇〇五年中をめどに、一般建築用材にも制度を拡大したい」(府林務課)としている。

京都

116.
12/9(木)

地元産木材利用でCO₂減らす



地元産木材を証明するシールをはられた府内産木材(中京区の府森林組合連合会で)

地元産木材の利用を促して木材輸送に伴う酸化炭素(CO₂)排出量を減らす府の「ウッドマイレージ制度」が、1月からスタートする。全国の自治体で初の取り組みで、府は京都認定書が定めたCO₂削減に一役買えるとして、制度の定着を期待している。

ウッドマイレージは地元産を使えば、かに環境への負担を軽くできるのが、数値を通じてわかる仕組み。森林総合研究所(茨城県つくば市)などが提唱した。木材の量、輸送距離、輸送手段をもとに、木材を生産地から消費地まで運ぶ際に生じるCO₂排出量をキロメートルで算出する。

府によると、2001年に府内

で使われた木材の85%は外国

で、地元産はわずか12%。産

地と消費地が離れている海外産

をすれば排出量は多くなり、地

い。JR線ならば輸送距離が短いため少なくなむ。京都認定書採択を受け、府が昨年秋から導入を検討している。

実際のマイレージを計算するには府指定の第三者機関で、当面は府内のNPO法人が担当する見通し。使用木材のマイレージ計算を希望する工務店などが依頼を受けて算出する。

木材輸送に伴うCO₂排出量の平均値から、実際のマイレージを引いた数値「環境貢献指標」も示す。環境への負荷が少ない府内産木材には特製シールをはり付けてアピールする。

当面は間伐材のみが対象だが、いずれは住宅などに使われる一般製材にも広げる。府は「輸送距離の遠いでの、どのくらいCO₂排出量が違うか具体的な数値でわかる。府民の環境への関心が高まり、地元産木材へのみなぎしも変わっていくのではないか」として

2005.1.14(金)

産経

<第三種郵便物認可>

府内で生産、消費の鶏卵

消費者の安心感を高めるために、養鶏農家や流通業者が任意で参加し、府が一体となって取り組むもので導入は全国初という。

府内で昨年、高病原性鳥インフルエンザなどが発生し風評被害が出たことを踏まえ、府は十三日、府内で生産・消費される鶏卵に関し衛生管理基準とトレーサビリティ（生産履歴）システムを導入すると発表した。ガイドラインをもとに三月末まで試行、平成十七年度から実施する。

府は昨年六月、関係業者や学識経験者による「きょうと鶏卵流通システム研究会」を発足。八回にわたる検討会をもつて、サルモネラ菌対策を

府内産木材

輸送過程で排出のCO₂量示す

「認証制度」開始へ

トレーサビリティ導入
ガイドラインを作成し
ガーネルエンザ問題で多く
の養鶏農家が取引先を失
つており危機感がある。
多くの業者に参加を呼び
かけたい」としている。

府は昨年六月、木材輸送過程での二酸化炭素(CO₂)の排出量を示す「ウッドマイレージCO₂」を

組み込んだ府内産木材認証制度を、府が全国に先駆けてスタートさせる。この中では、生産農場

伐材製品の丸棒などを中
心に新制度に基づく製品
が出荷される。

当面は公共事業などで
利用する間伐材を中心と
なるが、平成十七年中に
一般建築用材での制度活
用を開始する予定。

トレーサビリティ導入

主体とした衛生管理基準

百四十三項目を規定。この明会を開催。今月中にトレーサビリティシステム実現のための協議会を発足させ、早期実現を図る方針。

府農林水産部は「鳥インフルエンザ問題で多くの養鶏農家が取引先を失つており危機感がある。多くの業者に参加を呼びかけたい」としている。

地元の木材を公共事業で率先して利用する」と、で、森林の環境保全と、府民の目に見える防止対策を推進するのが狙い。

指定認証機関が、木材に添付された納品書などとともに、生産地から消費地までの輸送距離を確認。その間のCO₂排出量と環境貢献度を計算して認証書を発行し、事業者は認証木材であることを表示するラベルを製品やこんなに張る。認証木材を扱う事業者は知事が指定する。

八幡市男山の老人憩いの家「八寿園」で第五回新春ふれあい交流将棋大会が開かれ、近くの八幡第三小学校の児童十人と市老人クラブ連合会将棋部会のお年寄り七人が将棋を通して交流した。

真君（こ）は「対戦したおじいちゃんは強かった」と激励。八幡市男山の宮村純一が「お年寄り七人が将棋をしていました」と話していた。

東山区の

現場は八坂神社や高台

13日未明の火事で延焼したばかりの「太郎」。故石原裕次郎などが焼けた=13日午前、市東山区

伏見署は十三日、強盗の疑いで京都市伏見区竜勝町、無職、長嶋次容疑者（二）を逮捕した。

広報紙に広告掲載へ



綾部市で初回にわたり、市報紙「広報あやべ」と四月号から、市載を始めているが、

4月号
市の「
は12月

2005.6.30 京都新聞

ウッドマイレージCO₂制度

住宅用建材にも拡大 今年度中 資金融資の充実も

府知事表明

京都府の六月定例府議会は二十九日、代表質問を行った。山田啓二知事は、間伐材を対象に今春から始めた京都府産木材に拡大する方針を明らかにした。現行の住宅資金

融資制度の見直しにも言及し、府内産材住宅の優遇措置の拡充を検討する意向を示した。

木材認証制度は、木材の地産地消や温暖化対策を進めるため、府が京都議定書の発効日に独自に実施した。産地から消費地までの距離と運搬量、運搬方法から、木

材輸送に使われたエネ

近く発足させる。建築材認証の仕組みも話し合う。府は現在、府内産材を50%以上使った住宅建設に対し九百万円を上限に低利融資する制度を設けている。

山田知事は答弁で、この現行融資制度について「木材の認証制度と連動する形で見直しを検討したい」と述べ、改善に前向きな考えを示した。

また「供給木材の品質向上など利用者のニーズに合わせた府内産材を供給できる体制強化を図りたい」と強調した。